

**MELIHAT SISI KOTA HUMANIS DALAM AKTIVITAS WARGA
DI RUANG TERBUKA HIJAU (RTH) TAMAN LITERASI
MARTHA CHRISTINA TIAHAHU**



Intan Septiyowati

1406620004

Skripsi ini Disusun untuk Memenuhi Persyaratan dalam Mendapatkan Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)

**PRODI SOSIOLOGI
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN HUKUM
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2024**

ABSTRAK

Intan Septiyowati, Melihat Sisi Kota Humanis dalam Aktivitas Warga di Ruang Terbuka Hijau (RTH) Taman Literasi Martha Christina Tiahahu, Skripsi, Jakarta: Program Studi Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk memaparkan motivasi warga memanfaatkan Taman Literasi Martha Christina Tiahahu sebagai ruang sosial. Serta bertujuan untuk menganalisa keberhasilan pembangunan kota yang humanis sebagai basis aktivitas warga melalui Taman Literasi Martha Christina Tiahahu.

Penelitian ini menggunakan pendekatan metode campuran yang mengintegrasikan data kuantitatif dan kualitatif. Konsep yang digunakan yaitu konsep ruang terbuka hijau, kota yang humanis, dan motivasi. Adapun lokasi penelitian dilakukan di Taman Literasi Martha Christina Tiahahu yang beralamat di Jalan Sisingamangaraja RT.03/RW.01, Kelurahan Melawai, Kecamatan Kebayoran Baru, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta, 12160. Pengumpulan data dilakukan pada bulan Agustus sampai bulan Desember 2023 melalui teknik observasi, kuesioner, wawancara, studi pustaka, dan dokumentasi. Responden kuesioner pada penelitian ini berjumlah 48 (empat puluh delapan) orang yang berkunjung ke Taman Literasi pada bulan Agustus dan September 2023 dengan usia minimal 14 (empat belas) tahun. Informan wawancara dalam penelitian ini berjumlah 9 (sembilan) orang yang terdiri dari 4 (empat) pengunjung, 2 (dua) petugas, dan 3 (tiga) relawan Taman Literasi.

Berdasarkan observasi lapangan, hasil penelitian menunjukkan bahwa warga yang mengunjungi Taman Literasi didominasi oleh perempuan berusia 21 (dua puluh satu) sampai 24 (dua puluh empat) tahun dengan kesibukan kuliah yang berkunjung bersama teman, melakukan aktivitas sosial, dan berdomisili di Jakarta Selatan. Latar belakang warga mengunjungi Taman Literasi dipengaruhi oleh motivasi intrinsik dan motivasi ekstrinsik. Motivasi intrinsik warga dalam mengunjungi Taman Literasi mencakup (1) motivasi edukasi, (2) motivasi ekonomi, dan (3) motivasi rekreasi. Motivasi ekstrinsik warga dalam mengunjungi Taman Literasi mencakup (1) motivasi estetika, (2) motivasi media sosial, dan (3) motivasi interaksi. Upaya pembangunan taman kota yang humanis sebagai basis aktivitas warga dilakukan dengan menerapkan empat dimensi taman yang humanis, yaitu (1) taman yang hidup, (2) taman yang aman, (3) taman yang berkelanjutan, dan (4) taman yang sehat.

Kata Kunci: Ruang Terbuka Hijau, Ruang Sosial, Kota Humanis, Motivasi Intrinsik, Motivasi Ekstrinsik, Taman Literasi

ABSTRACT

Intan Septiyowati, *Seeing the Humanist Side of City in Residents Activities in the Green Open Space (RTH) Martha Christina Tiahahu Literacy Park*, Thesis, Jakarta: Department of Sociology, Faculty of Social Sciences and Law, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

This research aims to explain the motivation of the community to use Martha Christina Tiahahu Literacy Park as a social space. It also aims to analyse the success of humanist city development as the basis of citizen activities through the Martha Christina Tiahahu Literacy Park.

This research uses a mixed methods approach that integrates quantitative and qualitative data. The concepts used are the concepts of green open space, humanistic cities and motivation. In this case, the research site is Martha Christina Tiahahu Literacy Park located at Jalan Sisingamangaraja RT.03/RW.01, Melawai Village, Kebayoran Baru District, South Jakarta City, Special Capital Region of Jakarta, 12160. Data collection was conducted from August to December 2023 through observation, questionnaires, interviews, literature studies, and documentation techniques. Questionnaire respondents in this study totaled 48 (forty-eight) people who visited Literacy Park in August and September 2023 with a minimum age of 14 (fourteen) years. Interview informants in this study totaled 9 (nine) people consisting of 4 (four) visitors, 2 (two) officials, and 3 (three) volunteers of Literacy Park.

Based on field observations, the results show that the community visiting Literacy Park is dominated by women aged 21 (twenty-one) to 24 (twenty-four) years old with busy college activities, visiting friends, doing social activities, and living in South Jakarta. The background of the community visiting Literacy Park is influenced by intrinsic motivation and extrinsic motivation. The intrinsic motivation of the community to visit Literacy Park includes (1) educational motivation, (2) economic motivation, and (3) recreational motivation. The extrinsic motivation of the community in visiting the literacy park includes (1) aesthetic motivation, (2) social media motivation, and (3) interaction motivation. Efforts to develop a humanist city park as a base for citizen activities are carried out by applying four dimensions of a humanist park, namely (1) a living park, (2) a safe park, (3) a sustainable park, and (4) a healthy park.






Keywords: *Green Open Space, Social Space, Humanistic Cities, Intrinsic Motivation, Extrinsic Motivation, Literacy Park*

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum
Universitas Negeri Jakarta



Firdaus Wajidi, M.A., Ph.D
NIP. 198107182008011016

No.	Nama Dosen	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Dr. Rusfadia Saktiyanti Jahja, M.Si</u> NIP.197810012008012016 Ketua Sidang		24 Des 2024
2.	<u>Marista Christina Shally Kabelen, S.Fil., M.Hum</u> NIP.198905232019032018 Sekretaris Sidang		6 Januari 2025
3.	<u>Dr. Robertus Robet, MA</u> NIP.197105162006041001 Penguji Ahli		19 Desember 2024
4.	<u>Dr. Yuanita Aprilandini Siregar, M.Si</u> NIP.198004172010122001 Dosen Pembimbing I		24 Desember 2024
5.	<u>Dr. Asep Suryana, M.Si</u> NIP.197104032005012003 Dosen Pembimbing II		23 Desember 2024

Tanggal Lulus: 29 Oktober 2024

LEMBAR ORISINALITAS



Program Studi Sosiologi
Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum
Universitas Negeri Jakarta

Dengan ini penulis menyatakan bahwa skripsi dengan judul “Melihat Sisi Kota Humanis dalam Aktivitas Warga di Ruang Terbuka Hijau (RTH) Taman Literasi Martha Christina Tiahahu” adalah karya asli sendiri. Penulis tidak melakukan plagiarisme dari karya orang lain, dan telah mengutip semua sumber yang digunakan dengan cara yang sesuai dengan etika keilmuan. Atas pernyataan ini, jika di kemudian hari ditemukan pelanggaran terhadap kode etik dalam karya ini, penulis siap menerima sanksi yang diberikan.

Jakarta, 9 Agustus 2024



Intan Septiyowati
NIM.1406620004

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Jangan menunggu diberi kesempatan untukmu bersinar. Ciptakan peluang itu sendiri dan kejar impianmu.”

(Woozi)



Skripsi ini saya persembahkan untuk diri saya sendiri yang telah bersungguh-sungguh melalui proses yang panjang dan penuh ujian hingga sampai di titik ini. Skripsi ini juga saya persembahkan untuk keluarga besar saya yang telah memberi dukungan dan doa, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini. Terakhir, skripsi ini saya persembahkan untuk sahabat-sahabat saya yang senantiasa memberi dukungan fisik dan mental selama penyusunan skripsi ini. Terima kasih atas segala dukungan yang memberi saya kekuatan untuk terus bertahan meskipun ujiannya sangat berat.



KEMENTERIAN PENDIDIKAN TINGGI, SAINS DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Intan Septiyowati
NIM : 1406620004
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum
Alamat email : intanseptiyowati.15.96@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Melihat Sisi Kota Humanis dalam Aktivitas Warga di Ruang Terbuka Hijau (RTH) Taman Literasi Martha

Christina Tiahahu

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 17 Februari 2025

Penulis

(Intan Septiyowati)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas berkat dan rahmatNya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik. Tugas akhir ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat kelulusan dan memperoleh gelar akademik Sarjana Sosial di Universitas Negeri Jakarta. Dalam penyusunan tugas akhir ini, penulis banyak mendapat dukungan dari berbagai pihak sejak masa perkuliahan hingga selesainya penulisan tugas akhir ini. Oleh karena itu, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan moril dan materiil dalam penyusunan tugas akhir ini, khususnya kepada:

1. Firdaus Wajdi, M.A., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk menempuh pendidikan tinggi di Program Studi Sosiologi Universitas Negeri Jakarta.
2. Dr. Asep Suryana, M.Si., selaku Koordintor Program Studi Sosiologi Universitas Negeri Jakarta, Dosen Pembimbing Akademik penulis, dan Dosen Pembimbing II penulis yang telah banyak berkontribusi dalam proses penyelesaian studi penulis.
3. Dr. Yuanita Aprilandini Siregar, M.Si., selaku dosen pembimbing I yang telah mendedikasikan waktu, tenaga, pikiran, dan perhatiannya dalam proses penyusunan skripsi dari awal hingga akhir.
4. Dr. Robertus Robet, MA., selaku dosen penguji ahli pada sidang skripsi penulis yang telah memberikan saran perbaikan untuk melengkapi kekurangan dalam penulisan skripsi ini.
5. Dr. Rusfadia Saktiyanti Jahja, M.Si., selaku ketua sidang skripsi penulis yang telah memimpin jalannya sidang dan memberikan saran perbaikan yang membangun.
6. Marista Christina Shally Kabelen, S.Fil., M.Hum., Selaku sekretaris sidang skripsi yang telah memberikan koreksi atas kesalahan dalam sistematika penulisan naskah skripsi secara teliti.

7. Seluruh dosen Program Studi Sosiologi yang telah memberikan wawasan dan pengetahuan yang luas kepada penulis selama menempuh pendidikan tinggi.
8. Para pengunjung, petugas, dan relawan Taman Literasi yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk menjadi responden dan informan penulisan skripsi.
9. Keluarga penulis, yang selalu mendoakan dan mendukung penulis sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik.
10. Rekan-rekan BEM FIS Kabinet Arus Kolektif, teman-teman kelas Sosiologi A 2020, serta sahabat-sahabat semasa SMA penulis yang senantiasa memberikan dukungan dan semangat dalam penyusunan tugas akhir ini.

Terima kasih juga penulis ucapkan bagi semua pihak yang namanya tidak dapat disebutkan satu per satu yang telah memberikan dukungan dan bantuan selama proses penyusunan tugas akhir ini. Penulis berharap kebaikan pihak yang telah membantu akan dibalas oleh Allah SWT dengan yang lebih baik.

Akhir kata, penulis memohon maaf apabila terdapat kesalahan kata maupun perbuatan selama kegiatan perkuliahan dan proses penyusunan tugas akhir ini. Penulis berharap, tugas akhir ini dapat bermanfaat untuk referensi dan rekomendasi ilmu sosiologi perkotaan, khususnya di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 9 Agustus 2024

Intan Septiyowati
NIM.1406620004

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
<i>ABSTRACT</i>	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	ii
LEMBAR ORISINALITAS	iii
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI	viii
DAFTAR GAMBAR	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR SKEMA	xiv
DAFTAR BAGAN	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Permasalahan Penelitian	8
1.3 Tujuan Penelitian	9
1.4 Manfaat Penelitian	9
1.5 Tinjauan Penelitian Sejenis	10
1.6 Kerangka Konseptual	17
1.6.1. Ruang Terbuka Hijau	17
1.6.2. Kota yang Humanis	20
1.6.3. Motivasi	28
1.7 Metodologi Penelitian	32
1.7.1. Pendekatan Penelitian	32
1.7.2. Subyek Penelitian	34
1.7.3. Lokasi dan Waktu Penelitian	36
1.7.4. Peran Peneliti	36
1.7.5. Teknik Pengumpulan Data	37
1.7.6. Triangulasi Data	39
1.8 Sistematika Penulisan	40

BAB II GAMBARAN UMUM TAMAN LITERASI.....	42
2.1 Pengantar.....	42
2.2 Letak Geografis Taman Literasi	43
2.3 Sejarah Pembangunan Taman Literasi.....	50
2.3.1. Sebelum Revitalisasi: Taman Martha Tiahahu.....	50
2.3.2. Proses Revitalisasi	52
2.3.3. Setelah Revitalisasi: Taman Literasi	54
2.4 Analisis Sosio Spasial Taman Literasi.....	58
2.4.1. Kondisi Sosial.....	58
2.4.2. Kondisi Ekonomi.....	60
2.4.3. Kondisi Lingkungan	62
2.5 Fasilitas Ruang Sosial di Taman Literasi.....	63
2.5.1. Fasilitas Bermain Anak	64
2.5.2. Perpustakaan.....	65
2.5.3. Plaza	66
2.5.4. Toilet.....	67
2.5.5. Mushola	68
2.5.6. Pedagang.....	69
2.5.7. Tempat Sampah	70
2.5.8. Photobooth.....	71
2.6 Profil Aktivitas Warga yang Berkunjung ke Taman Literasi	72
2.6.1. Berdasarkan Jenis Kelamin	72
2.6.2. Berdasarkan Usia.....	73
2.6.3. Berdasarkan Pendidikan Terakhir	73
2.6.4. Berdasarkan Pekerjaan	74
2.6.5. Berdasarkan Alamat Domisili	74
2.6.6. Berdasarkan Frekuensi Kunjungan dalam 1 Bulan	75
2.6.7. Berdasarkan Sumber Informasi Mengenai Taman Literasi.....	76
2.6.8. Berdasarkan Rekan Kunjungan	76
2.6.9. Berdasarkan Aktivitas	77
2.7 Identitas Informan	80

2.8 Penutup	82
BAB III MOTIVASI WARGA MENGUNJUNGI TAMAN LITERASI SEBAGAI RUANG SOSIAL	84
3.1 Pengantar.....	84
3.2 Motivasi Edukasi: Memfasilitasi Kebutuhan Literasi Warga di Taman.....	85
3.3 Motivasi Ekonomi: Taman Membuka Peluang Kerja untuk Warga.....	94
3.4 Motivasi Rekreasi: Wisata Kuliner, Piknik, dan Konser di Taman Literasi..	101
3.5 Motivasi Estetika: Desain Trendi menjadi Daya Tarik Taman Literasi	109
3.6 Motivasi Media Sosial: Taman Literasi dalam Dunia Maya	112
3.7 Motivasi Interaksi: Bersosialisasi di Taman Literasi.....	115
3.8 Penutup	119
BAB IV MENUJU TAMAN KOTA YANG HUMANIS SEBAGAI BASIS AKTIVITAS WARGA	121
4.1 Pengantar.....	123
4.2 Taman yang Hidup: Ramai dengan Beragam Kegiatan Sosial	124
4.3 Taman yang Aman: Melindungi Warga dari Kecelakaan dan Kejahatan.....	133
4.4 Taman yang Berkelanjutan: Penerapan Kawasan Berorientasi Transit	138
4.5 Taman yang Sehat: sebagai Arena Olahraga	141
4.6 Penutup	144
BAB V PENUTUP.....	149
5.1 Kesimpulan.....	149
5.2 Saran dan Rekomendasi.....	152
DAFTAR PUSTAKA	154
LAMPIRAN.....	159
RIWAYAT HIDUP PENULIS	176

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 Persentase Sebaran RTH di Jakarta.....	3
Gambar 2 Tingkat Kejahatan di DKI Jakarta Tahun 2023	6
Gambar 3 Hubungan antara Kualitas Ruang Publik dan Kegiatan Luar Ruangan	27
Gambar 4 Proses Motivasi	29
Gambar 5 Penyebrangan Jalan.....	43
Gambar 6 M Bloc Space	44
Gambar 7 Terminal Blok M.....	44
Gambar 8 Blok M Square	45
Gambar 9 Blok M Plaza.....	45
Gambar 10 Stasiun MRT Blok M BCA.....	46
Gambar 11 Peta Lokasi Taman Literasi.....	47
Gambar 12 Letak Strategis Taman Literasi	49
Gambar 13 Taman Martha Tiahahu	50
Gambar 14 Fasilitas Taman Martha Tiahahu.....	51
Gambar 15 Sampah di Taman Martha Tiahahu	52
Gambar 16 Kerusakan Fasilitas Taman Martha Tiahahu.....	52
Gambar 17 Pencanangan Revitalisasi Taman Literasi.....	53
Gambar 18 Pembangunan Taman Literasi.....	54
Gambar 19 Desain Revitalisasi Taman Literasi.....	55
Gambar 20 Sejarah dan Fasilitas Taman Literasi	57
Gambar 21 Kondisi Sosial Taman Literasi	59
Gambar 22 Kondisi Ekonomi Taman Literasi	61
Gambar 23 Taman Literasi Martha Christina Tiahahu	63
Gambar 24 Taman Bermain Anak	64
Gambar 25 Perpustakaan	65
Gambar 26 Plaza	66
Gambar 27 Toilet	67
Gambar 28 Mushola.....	68
Gambar 29 Tenant dan Pedagang Kaki Lima	69
Gambar 30 Tempat Sampah.....	70
Gambar 31 <i>Photobooth</i>	72
Gambar 32 Profil Aktivitas Warga di Taman Literasi	79
Gambar 33 Pengunjung Perpustakaan	85
Gambar 34 Membaca Buku di Perpustakaan Taman Literasi.....	86
Gambar 35 Kegiatan Baca Senyap	87
Gambar 36 Kegiatan Bedah Buku	88
Gambar 37 Kegiatan Mendongeng	89
Gambar 38 Kelas Bahasa Isyarat	90
Gambar 39 Mengerjakan Tugas	91
Gambar 40 Bermain dan Belajar di Taman Literasi	92

Gambar 41 Kegiatan Baca Bareng.....	93
Gambar 42 Gerai Fruju di Taman Literasi.....	95
Gambar 43 Pedagang Kaki Lima.....	96
Gambar 44 Kerja dari Taman.....	97
Gambar 45 Pameran Ikon Produk.....	98
Gambar 46 Pembukaan Stand Promosi.....	99
Gambar 47 Pemberian Produk Gratis.....	100
Gambar 48 Wisata Kuliner di kafe dan restoran.....	103
Gambar 49 Wisata Kuliner PKL.....	103
Gambar 50 Piknik.....	104
Gambar 51 Fasilitas Bermain Anak.....	105
Gambar 52 Pertunjukan Barongsai.....	106
Gambar 53 Pertunjukan Musik.....	107
Gambar 54 Olahraga di Taman Literasi.....	109
Gambar 55 Rekaman Konten.....	111
Gambar 56 Foto-foto.....	111
Gambar 57 Photobooth.....	112
Gambar 58 Publikasi Instagram Taman Literasi.....	114
Gambar 59 Pacaran.....	117
Gambar 60 Bercengkerama.....	118
Gambar 61 Bersosialisasi.....	119
Gambar 62 Motivasi Masyarakat Mengunjungi Taman Literasi.....	121



DAFTAR TABEL

Tabel 1 Indikator Pembangunan Kota yang Humanis	24
Tabel 2 Karakteristik Informan.....	34
Tabel 3 Fasilitas Bermain Anak (n=48).....	64
Tabel 4 Perpustakaan (n=48)	65
Tabel 5 Plaza (n=48).....	66
Tabel 6 Toilet (n=46).....	67
Tabel 7 Mushola (n=45).....	68
Tabel 8 Pedagang (n=48).....	69
Tabel 9 Tempat Sampah (n=48)	70
Tabel 10 <i>Photobooth</i> (n=48).....	71
Tabel 11 Karakteristik Kegiatan Kota yang Hidup.....	131
Tabel 12 Karakteristik Kegiatan pada Kota yang Aman	136
Tabel 13 Karakteristik Kegiatan pada Kota yang Berkelanjutan.....	140
Tabel 14 Karakteristik Kegiatan pada Kota yang Sehat	142
Tabel 15 Karakteristik Kegiatan pada Kota yang Humanis.....	147



DAFTAR SKEMA

Skema 1 Tinjauan Penelitian Sejenis	15
Skema 2 Hubungan antar Konsep	32
Skema 3 Kota yang Hidup	132
Skema 4 Kota yang Aman	137
Skema 5 Kota yang Berkelanjutan	141
Skema 6 Kota yang Sehat	144
Skema 7 Humanisme Taman Literasi	148



DAFTAR BAGAN

Bagan 1 Jumlah Penduduk Kota Jakarta.....	2
Bagan 2 Perbandingan Luas Wilayah dan Luas RTH (km ²)	4
Bagan 3 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Jenis Kelamin (n=48).....	72
Bagan 4 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Usia (n=48)	73
Bagan 5 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Pendidikan Terakhir (n=48).....	73
Bagan 6 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Pekerjaan (n=48).....	74
Bagan 7 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Alamat Domisili (n=48).....	75
Bagan 8 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Frekuensi Kunjungan (n=48).....	75
Bagan 9 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Sumber Informasi Taman (n=48) ..	76
Bagan 10 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Rekan Kunjungan (n=48)	77
Bagan 11 Karakteristik Pengunjung Berdasarkan Aktivitas (n=48).....	77



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Instrumen Penelitian.....	159
Lampiran 2 Tabel Operasional Kuesioner	160
Lampiran 3 Fieldnote.....	163

